

**ANALISIS PENILAIAN KESEHATAN KEUANGAN UNTUK  
MEMPREDIKSI POTENSI KEBANGKRUTAN PADA  
PERUSAHAAN SEMEN YANG *GO PUBLIC*  
(Studi Empiris pada Bursa Efek Jakarta Periode 2002-2005)**



**SKRIPSI**

Diajukan Untuk Memenuhi Tugas dan Syarat-syarat Guna Memperoleh  
Gelar Sarjana Ekonomi Jurusan Manajemen Pada Fakultas Ekonomi  
Universitas Muhammadiyah Surakarta

Oleh :

**RAGIL RESTU UTAMI**  
**B 100 040 279**

**FAKULTAS EKONOMI  
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH SURAKARTA  
2009**

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **A. Latar Belakang Masalah**

Perkembangan perusahaan pada saat ini semakin banyak dan beraneka ragam usaha, dengan harapan agar perusahaan tersebut dapat mencapai sasaran yang telah ditetapkan. Fungsi perusahaan adalah bagaimana memanfaatkan sumber dana dan sumber daya yang ada dengan seoptimal mungkin supaya perusahaan mampu mempertahankan kelangsungan hidupnya di tengah kondisi yang penuh ketidakpastian. Perusahaan dalam mencapai usahanya tersebut membutuhkan manajer yang bertanggung jawab terhadap kelangsungan hidup perusahaan. Pertanggungjawaban manajer tersebut diwujudkan dengan adanya laporan tertulis mengenai keadaan keuangan selama manajer tersebut memegang jabatannya.

Kelangsungan hidup suatu perusahaan dapat dilihat dan diukur melalui laporan keuangan yaitu dengan cara menganalisis laporan keuangan yang dibuat oleh perusahaan. Laporan keuangan merupakan alat untuk memperoleh informasi mengenai posisi keuangan dan hasil operasi yang telah dicapai oleh suatu perusahaan. Dimana informasi tersebut nantinya akan digunakan sebagai bahan pertimbangan dalam pengambilan keputusan, baik oleh manajemen perusahaan maupun pihak ekstern. Pihak manajemen akan memerlukan informasi mengenai kondisi keuangan perusahaan untuk menentukan sejauh mana perkembangan perusahaan. Informasi keuangan bisa digunakan sebagai

dasar pengambilan keputusan untuk perencanaan atau untuk mengevaluasi perubahan strategi.

Dengan mengadakan analisis terhadap laporan keuangan akan dapat diketahui atau diperoleh gambaran tentang hasil atau perkembangan perusahaan tersebut. Analisis terhadap laporan keuangan suatu perusahaan pada dasarnya karena ingin mengetahui tingkat profitabilitas (keuntungan) dan tingkat risiko atau tingkat kesehatan suatu perusahaan. Salah satu aspek penting analisa laporan keuangan dari suatu perusahaan adalah kegunaannya untuk meramalkan dampak dari keputusan perencanaan atau strategi yang diambil perusahaan karena tidak satupun pihak dalam perusahaan mengharapkan akan terjadinya kebangkrutan atau keharusan untuk menutup usahanya pada suatu saat.

Bangkrut merupakan suatu keadaan atau situasi di mana perusahaan mengalami kekurangan dan ketidakcukupan dana untuk menjalankan atau melanjutkan usahanya. Akibat yang lebih serius dari kebangkrutan adalah berupa penutupan usaha dan pada akhirnya pembubaran perusahaan atau likuidasi. Analisis kebangkrutan dilakukan untuk memperoleh peringatan awal kebangkrutan (tanda-tanda awal kebangkrutan). Semakin awal tanda-tanda kebangkrutan tersebut, semakin baik bagi pihak manajemen karena pihak manajemen bisa melakukan perbaikan-perbaikan.

Pada prinsipnya, analisis rasio adalah untuk mengadakan penilaian terhadap kinerja keuangan dan potensi atau kemajuan suatu perusahaan. Dengan membandingkan data yang ada dalam laporan keuangan, tentang

perubahan yang terjadi dalam rupiah dan prosentase, penganalisis dapat mengetahui beberapa rasio keuangan dan juga dapat membantu menganalisis serta menginterpretasikan posisi keuangan suatu perusahaan.

Analisis tingkat kesehatan keuangan dapat menilai kemampuan perusahaan untuk memenuhi kewajiban-kewajiban finansial baik jangka pendek maupun jangka panjang. Berdasarkan apa yang diungkapkan di atas, maka penulis mengambil judul **“ANALISIS PENILAIAN KESEHATAN KEUANGAN UNTUK MEMPREDIKSI POTENSI KEBANGKRUTAN PADA PERUSAHAAN SEMEN YANG *GO PUBLIC* (Studi Empiris pada Bursa Efek Jakarta Periode 2002-2005)”**.

## **B. Perumusan Masalah**

Mengetahui kondisi keuangan perusahaan semen yang *go public*, penulis harus menganalisis dan meneliti perkembangan keuangan berdasarkan neraca dan laporan laba-rugi yang sudah dibuat dari laporan keuangan tersebut, maka perumusan masalah skripsi ini adalah: Bagaimana kondisi kesehatan keuangan perusahaan semen yang *go public* di BEJ ditinjau dari rasio keuangan dari tahun 2002 sampai tahun 2005.

## **C. Tujuan Penelitian**

Setiap penelitian yang dilakukan mempunyai tujuan yang hendak dicapai. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk menganalisis kesehatan keuangan untuk memprediksi ada atau tidaknya potensi kebangkrutan pada

perusahaan semen yang *go public* di BEJ ditinjau dari kinerja keuangannya selama empat periode dari tahun 2002 sampai 2005.

#### **D. Manfaat Penelitian**

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat sebagai berikut :

1. Bagi perusahaan

Hasil penelitian ini diharapkan dapat dipakai sebagai bahan pertimbangan dan masukan dalam menerapkan kebijaksanaan yang akan datang agar dapat meningkatkan kinerja perusahaan.

2. Bagi investor

Dapat menjadi salah satu pertimbangan dalam menilai kinerja perusahaan untuk pengambilan keputusan investasi.

3. Bagi pihak lain

Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan tambahan referensi bagi penelitian selanjutnya yang berhubungan dengan masalah yang disajikan dengan pembatasan pada masalah yang sejenis.

## **E. Sistematika Penyusunan Skripsi**

### **BAB I PENDAHULUAN**

Berisi tentang latar belakang masalah, perumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, dan sistematika penyusunan skripsi.

### **BAB II TINJAUAN PUSTAKA**

Berisi mengenai uraian masalah-masalah yang ada hubungannya dengan obyek penelitian melalui teori-teori yang mendukung serta relevan dari buku-buku dan literatur yang berkaitan dengan masalah yang diteliti antara lain pengertian laporan keuangan, manfaat laporan keuangan, tujuan analisis laporan keuangan, pengertian kebangkrutan, analisis rasio keuangan, analisis diskriminan, dan hipotesis.

### **BAB III METODE PENELITIAN**

Menjelaskan tentang kerangka pemikiran, data dan sumber data, metode pengumpulan data, populasi dan sampel, definisi operasional variabel, dan metode analisis data.

### **BAB IV ANALISIS DATA DAN PEMBAHASAN**

Berisi tentang sejarah singkat perusahaan, menguraikan hasil analisis data, serta pembahasannya.

### **BAB V PENUTUP**

Berisi kesimpulan dari serangkaian pembahasan skripsi serta saran-saran yang perlu untuk disampaikan baik untuk subyek penelitian maupun bagi penelitian selanjutnya.